

Peningkatan Hasil Belajar Menulis Teks Deskriptif Sederhana melalui Model Pembelajaran Kooperatif STAD

by Sri Lahir

Submission date: 22-Aug-2024 10:50AM (UTC+0700)

Submission ID: 2435896079

File name: JURNAL_NAKULA_-_VOLUME_2,_NO._3,_MEI_2024_hal_326-335.docx (5.98M)

Word count: 3398

Character count: 21452

Peningkatan Hasil Belajar Menulis Teks Deskriptif Sederhana melalui Model Pembelajaran Kooperatif STAD

Sri Lahir

ITS PKU Muhammadiyah Surakarta, Indonesia

Alamat: Tulang Bawang Sel. No.26, Kadipiro, Kec. Banjarsari, Kota Surakarta, Jawa Tengah 57136

Korespondensi penulis: srilahir@gmail.com

Abstract: This research aims to improve Learning Achievement in Writing Simple Descriptive Texts Through the STAD Cooperative Learning Model for Class IXB Negeri 6 Sukoharjo Students in Semester 1 of the 2022/2023 Academic Year. The research method uses Classroom Action Research which is carried out in two cycles, each cycle consists of two meetings, with four stages of research: planning, implementation, observation and reflection. The subjects of this study are students of class IXB Negeri 6 Sukoharjo in Semester 1 of the 2022/2023 Academic Year with a total of 36 students. The data collection techniques used are observation, interviews, tests, and documentation. The data analysis used in this study is a qualitative descriptive analysis. The result of this study is to improve Learning Achievement in Writing Simple Descriptive Texts Through the STAD Cooperative Learning model. The results of the success in this study are evidenced by the increase in student learning outcomes in the first cycle of students who managed to get KKM scores, an increase from the initial condition of 18 students (50%) to 23 students (64%) or there was an increase of 14% compared to the initial condition. While, in the second cycle, it increased to 32 students (88.8%) or there was an increase of 24.8% from before. Based on the results of this study, it can be concluded that the application of the STAD Learning Model can improve the learning outcomes of Writing Simple Descriptive Texts in Class IXB Negeri 6 Sukoharjo students in Semester 1 of the 2022/2023 Academic Year.

Keywords: learning outcomes, descriptive texts, cooperative models, STAD types

Abstrak: Penelitian ini bertujuan untuk meningkatkan Prestasi Belajar Menulis Teks Deskriptif Sederhana Melalui Model Pembelajaran Kooperatif STAD Bagi Siswa kelas IXB Negeri 6 Sukoharjo Pada Semester 1 Tahun Pelajaran 2022/2023 Metode penelitian menggunakan Penelitian Tindakan Kelas yang dilaksanakan dalam dua siklus setiap siklus terdiri dua kali pertemuan, dengan empat tahap penelitian: perencanaan, pelaksanaan, pengamatan dan refleksi. Subjek penelitian ini adalah siswa-siswi Kelas IXB Negeri 6 Sukoharjo Pada Semester 1 Tahun Pelajaran 2022/2023 dengan jumlah 36 siswa. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, wawancara, tes, dan dokumentasi. Analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis deskriptif kualitatif. Hasil penelitian ini adalah meningkatkan Prestasi Belajar Menulis Teks Deskriptif Sederhana Melalui model Pembelajaran Kooperatif STAD. Hasil keberhasilan dalam penelitian ini dibuktikan dengan adanya peningkatan hasil belajar siswa pada siklus I siswa yang berhasil mendapat nilai KKM, meningkat dari kondisi awal 18 siswa (50%) 23 siswa (64%) atau terdapat peningkatan sebesar 14% dibandingkan kondisi awal. Sedangkan pada siklus II meningkat menjadi 32 siswa (88.8%) atau terdapat peningkatan sebesar 24.8% dari sebelumnya. Berdasarkan hasil penelitian ini dapat disimpulkan bahwa dengan penerapan Model Pembelajaran STAD dapat meningkatkan hasil belajar Menulis Teks Deskriptif Sederhana pada siswa Kelas IXB Negeri 6 Sukoharjo Pada Semester 1 Tahun Pelajaran 2022/2023.

Kata Kunci : hasil belajar, teks deskriptif, model kooperatif, tipe STAD

1. LATAR BELAKANG

Dewasa ini untuk mempercepat lajunya perkembangan ilmu pengetahuan dan teknologi harus ditunjang oleh kemampuan, pemanfaatan, pengembangan, dan penguasaan ilmu terapan dan ilmu pengetahuan dasar secara seimbang. Salah satu usaha untuk meningkatkan penguasaan pengetahuan dasar adalah dengan meningkatkan keterampilan berbahasa. Bahasa merupakan kunci dasar untuk menguasai ilmu

pengetahuan. Itulah pentingnya di sekolah siswa diajarkan tentang bahasa khususnya bahasa Inggris. Ruang lingkup pembelajaran bahasa Inggris di sekolah khususnya di SMP meliputi aspek kemampuan berbahasa, aspek mendengarkan atau menyimak, berbicara, membaca, dan menulis (Kemendikbud, 2013).

Proses belajar-mengajar merupakan kegiatan utama di sekolah. Dalam proses ini siswa membangun makna dan pemahaman tentang materi pelajaran dengan bimbingan guru. proses belajar-mengajar hendaknya memberikan kesempatan kepada siswa untuk melakukan hal-hal secara lancar dan termotivasi. Aktivitas pembelajaran yang diciptakan guru harus melibatkan siswa secara aktif. Di dalam kelas guru diberikan kebebasan untuk mengelola kelas yang meliputi strategi, pendekatan, metode, dan teknik pembelajaran yang efektif. Pemilihan model disesuaikan dengan karakteristik mata pelajaran, karakteristik siswa, guru, dan sumber daya yang tersedia di sekolah.

Seorang guru harus mampu melakukan inovasi dan berkreasi dalam memilih pendekatan dan strategi mengajar untuk meningkatkan hasil belajar siswa. Hal terpenting dalam mengajar adalah guru harus menguasai materi pelajaran yang diajarkan kepada siswa dan memiliki keterampilan menggunakan perangkat pembelajaran yang tersedia. Disamping itu guru selalu berupaya mengembangkan dirinya dengan memiliki pengetahuan luas terkait materi pelajaran yang diajarkan kepada siswanya. Dalam proses pembelajaran guru memegang peran sebagai pemeran utama sekaligus aktor.

Guru sebagai tenaga profesional harus memiliki kemampuan profesional dan paedagogik. Tujuannya guru dapat mengaplikasikan berbagai teori belajar dalam berbagai pengajaran, kemampuan memilih dan menerapkan metode pengajaran yang efektif dan efisien. Kemampuan melibatkan siswa berpartisipasi aktif, dan kemampuan membuat suasana belajar yang menunjang tercapainya tujuan pendidikan.

Pembelajaran bahasa Inggris sejak pendidikan dasar sampai menengah pada dasarnya tujuannya sama yaitu mengembangkan empat keterampilan bahasa yaitu; *listening* (menyimak), *speaking* (berbicara), *reading* (membaca), dan *writing* (menulis). Pada setiap keterampilan berbahasa mempunyai keterkaitan yang sangat erat antara satu dengan yang lain. Dalam memperoleh keterampilan berbahasa biasanya melalui suatu hubungan yang berurutan dan teratur, mula-mula dengan belajar menyimak atau mendengarkan bahasa, kemudian berbicara, sesudah itu belajar membaca, dan menulis. Menyimak dan berbicara biasanya dipelajari sebelum memasuki bangku sekolah, sedangkan membaca dan menulis dipelajari setelah memasuki bangku sekolah. Dapat disimpulkan bahwa pembelajaran Bahasa Indonesia di sekolah guru dituntut untuk dapat

memaksimalkan hasil belajar siswa terutama empat keterampilan bahasa. Dari empat keterampilan berbahasa tersebut hal yang harus mendapatkan perhatian adalah keterampilan menulis. Hasil belajar keterampilan menulis siswa di sekolah masih tergolong rendah, hal ini dipengaruhi oleh kemampuan dan minat siswa terhadap keterampilan menulis.

Dampak dari kemampuan dan minat siswa yang rendah terhadap pembelajaran menulis menyebabkan tidak maksimalnya tercapainya tujuan pembelajaran Bahasa Inggris. Fenomena ini tidak hanya terjadi pada siswa jenjang pendidikan Dasar, namun juga terjadi pada siswa sekolah menengah. Dari hasil *pra survey* melalui observasi dan interview yang telah dilaksanakan di SMP Negeri 6 Sukoharjo pada Kelas IXB ditemukan hasil kesimpulan bahwa *writing* (menulis) adalah salah satu keterampilan berbahasa yang menjadi masalah bagi siswa dalam proses pembelajaran. Hal ini dapat ditunjukkan dengan hasil belajar siswa hasil ulangan harian dan penilaian akhir semester. Dari hasil observasi yang dilaksanakan oleh guru dan teman kolaborator ditemukan data bahwa nilai rata-rata hasil ulangan harian khususnya pada Kompetensi Dasar menulis teks Deskriptif masih rendah. Dari 36 siswa yang dapat memenuhi Kriteria Ketuntasan Minimal (KKM) hanya 18 siswa atau 50%. (hasil Ulangan harian siswa:2022) Dan dari hasil pengamatan terhadap proses pembelajaran rata-rata siswa kurang memperhatikan dan tidak tertarik untuk belajar menulis deskriptif berdasar hasil angket dari sejawat kolaborator ditemukan data siswa yang memperhatikan pembelajaran menulis teks deskriptif hanya 55%, kadang-kadang memperhatikan 28%, dan siswa yang kurang memperhatikan 11%. Fenomena rendahnya minat dan hasil belajar siswa kelas IXB SMP Negeri 6 Sukoharjo ini maka penulis selaku guru mata pelajaran tertarik untuk mengadakan penelitian tindakan kelas.

Berdasarkan permasalahan yang telah ditemukan oleh guru peneliti dalam kegiatan *pra survey* melalui observasi dan interview, dan juga atas saran dan masukan dari teman guru kolaborator, maka peneliti ingin melakukan penelitian tindakan. Penelitian Tindakan Kelas dengan menerapkan ¹³ model Pembelajaran Kooperatif (*cooperative learning*) tipe STAD (*Student Team Achievement Division*).²² Tujuannya untuk meningkatkan kemampuan siswa dalam menulis teks deskripsi. Model Pembelajaran kooperatif tipe STAD dikembangkan oleh Robert Slavin dkk di Universitas John Hopkin, dan merupakan model pembelajaran kooperatif yang paling sederhana. Penggunaan model pembelajaran kooperatif yaitu siswa dibagi ke dalam kelompok-kelompok belajar yang beranggotakan empat sampai lima orang yang beragam kemampuan dan jenis kelaminnya, kemudian guru memberikan pelajaran dan memastikan bahwa semua siswa-siswa dalam kelompok tersebut memahami pelajaran yang diberikan guru setelah itu siswa diberikan kuis

perseorangan tentang materi yang dipelajari dan tidak diperbolehkan membantu satu sama lain, dengan demikian ada pembiasaan kemandirian kepada siswa untuk percaya diri dalam memecahkan masalah yang dihadapinya, setelah kuis siswa diberikan nilai individu dan penghargaan kelompok. Tentunya hal ini akan mengaktifkan siswa.

Bertolak dari apa yang dikemukakan oleh Tarigan dan dikaitkan dengan kekurangberhasilan pembelajaran menulis teks deskriptif, peneliti terdorong untuk melakukan Penelitian Tindakan Kelas (PTK). Sebagai langkah awal, peneliti mempelajari beberapa buku yang berkaitan dengan pendekatan dan model pembelajaran. Salah satu model pembelajaran yang dapat mengatasi kegagalan pembelajaran di atas adalah dengan model pembelajaran kooperatif (*Cooperative Learning STAD*). Model ini bernaung dalam teori konstruktivisme. Pembelajaran kooperatif muncul dari konsep bahwa siswa akan lebih mudah menemukan dan memahami konsep yang sulit jika mereka saling berdiskusi dengan temannya dalam kelompok untuk saling membantu memecahkan masalah-masalah yang kompleks. Dengan konsep tersebut, peneliti mengaitkan KD dan indikator yang harus dicapai oleh siswa dikaitkan dengan pengalaman siswa dalam kelompok untuk memecahkan masalah bersama.

Berdasarkan latar belakang masalah tersebut peneliti merumuskan permasalahan sebagai berikut : Apakah melalui pembelajaran kooperatif tipe STAD dapat meningkatkan hasil belajar menulis teks deskriptif bagi Kelas IXB Negeri 6 Sukoharjo Pada Semester 1 Tahun Pelajaran 2022/2023?

2. METODE PENELITIAN

Seting Penelitian

Penelitian Tindakan Kelas ini dilaksanakan pada semester I Tahun Pelajaran 2022/2023 selama 6 (enam) bulan, yaitu pada periode bulan Juli 2022 sampai bulan September 2022. Penelitian tindakan kelas ini dilaksanakan di SMP Negeri 6 Sukoharjo. Penelitian ditujukan kepada siswa Kelas IXB Negeri 6 Sukoharjo Pada Semester 1 Tahun Pelajaran 2022/2023. Peneliti sebagai guru di kelas IXB Subjek penelitian tindakan kelas ini adalah siswa Kelas IX Negeri 6 Sukoharjo Pada Semester 1 Tahun Pelajaran 2022/2023 yang berjumlah 36 siswa. Objek penelitian adalah meningkatkan hasil belajar menulis teks deskriptif pada siswa Kelas IXB Negeri 6 Sukoharjo Pada Semester 1 Tahun Pelajaran 2022/2023 melalui penerapan model Pembelajaran *Kooperatif tipe STAD*

Sumber dan Teknik Pengumpulan data

Data yang digunakan dalam penelitian ini ada 3 macam yaitu: Data Kondisi Awal, Data Hasil Siklus 1, dan hasil Siklus 2. Metode pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode tes tertulis. Metode tes tertulis digunakan untuk mengetahui data hasil belajar menulis teks deskriptif pada siswa Kelas IX Negeri 6 Sukoharjo Pada Semester 1 Tahun Pelajaran 2022/2023 pada siklus I dan siklus II.

Selain itu, pengumpulan data juga meliputi: (a) Teknik pengamatan (observasi) yang dilakukan oleh peneliti adalah pengamatan berperan serta secara pasif. Pengamatan tersebut dilakukan terhadap penggunaan media gambar oleh guru dan proses kegiatan diskusi oleh siswa di kelas. Analisis data pada tes tertulis menggunakan analisis deskriptif komparatif yaitu membandingkan nilai hasil belajar menulis teks deskriptif pada kondisi awal, dengan nilai hasil belajar menulis teks deskriptif pada siklus I. Dan terakhir menulis esai siklus I dengan nilai hasil belajar menulis teks deskriptif pada siklus II.

Prosedur Penelitian

Penelitian tindakan kelas sebagai upaya meningkatkan hasil belajar menulis Teks Deskriptif melalui penerapan model pembelajaran kooperatif tipe STAD dilaksanakan dalam dua siklus. Prosedur tindakan penelitian pada siklus I dan siklus II adalah sama, yaitu dilaksanakan dalam bentuk proses pengkajian berdaur 4 tahap, yaitu (1) merencanakan, (2) melakukan tindakan, (3) mengamati (observasi), dan (4) merefleksi. Kesimpulan diambil atas dasar peningkatan nilai hasil tes tertulis antara kondisi sebelum dan sesudah dilakukan tindakan penelitian. Dari perubahan hasil tes tertulis diperoleh informasi tentang peningkatan hasil pembelajaran.

Indikator Keberhasilan

Indikator kerja tindakan dapat dilihat dari kriteria yang telah ditentukan peneliti, adalah:

- 1) Adanya peningkatan hasil belajar menulis teks deskriptif pada siswa Kelas IX Negeri 6 Sukoharjo Pada Semester 1 Tahun Pelajaran 2022/2023 dari kondisi awal ke siklus I, dan dari siklus I ke siklus II.
- 2) Minimal 80% Kelas IX Negeri 6 Sukoharjo Pada Semester 1 Tahun Pelajaran 2022/2023 mencapai nilai KKM yang ditentukan dalam pelajaran menulis Teks Deskriptif yaitu 75 (Tujuh Puluh Lima).

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Deskripsi Kondisi Awal

Data aktivitas belajar siswa Kelas IX Negeri 6 Sukoharjo Pada Semester 1 Tahun Pelajaran 2022/ pada kondisi awal dapat diketahui sebagaimana berikut ini. Aktifitas Belajar Siswa pada kondisi awal sebelum dilakukan tindakan dapat diketahui bahwa skor aktivitas belajar berkategori rendah sebanyak 6 orang siswa (17%); siswa dengan aktivitas belajar kategori sedang sebanyak 10 orang siswa (28 %); dan siswa dengan aktivitas belajar kategori tinggi sebanyak 20 orang siswa (55 %). Berdasar pada data tersebut dapat disimpulkan bahwa aktifitas siswa dalam mengikuti pembelajaran masih jauh dibawah target yang diharapkan. Oleh karena itu sebagai dampak dari rendahnya keaktifan siswa dalam mengikuti pembelajaran berakibat rendahnya perolehan hasil belajar.

Data nilai hasil belajar siswa menulis teks deskriptif pada kondisi awal di atas, nilai rata-rata siswa Kelas IX Negeri 6 Sukoharjo Pada Semester 1 Tahun Pelajaran 2022/2023 adalah 70 masih di bawah nilai KKM yang ditetapkan yaitu 75. Nilai tertinggi siswa 80, nilai terendah 60 dan jumlah siswa kelas IX. yang mencapai nilai KKM hanya 18 siswa (50 %) dari total 36 siswa. Melihat kondisi rendahnya hasil belajar tersebut, maka peneliti sebagai guru di kelas IX. akan melaksanakan suatu penelitian **tindakan kelas melalui penerapan model pembelajaran kooperatif tipe STAD.**

Deskripsi Siklus I

Siklus I dilaksanakan pada bulan September 2019 dalam 3 kali pertemuan, 2 kali pertemuan untuk kegiatan penyampaian materi pembelajaran, dan 1 kali pertemuan untuk tes tertulis siklus I. Pada **siklus I guru peneliti sudah menerapkan model Kooperatif tipe STAD** dalam pembelajaran menulis esai. Berdasar hasil pengamatan, dapat diketahui bahwa aktivitas belajar siswa pada Siklus I lebih baik dibandingkan pada kondisi awal. Data aktifitas siswa yang diperoleh aktifitas belajar siswa kategori rendah 4 siswa 11%., kategori sedang 10 siswa 28%, dan kategori tinggi 22 siswa 61%. Hasil belajar dapat diketahui **nilai rata-rata hasil belajarnya adalah 75, nilai tertinggi 90 dan nilai terendah adalah 60.** Sedangkan jumlah siswa yang mencapai nilai KKM sebanyak 23 siswa (64%) dari total 36 siswa.

Jadi, **melalui penerapan model Kooperatif tipe STAD dapat meningkatkan hasil belajar** menulis deskriptif dari kondisi awal nilai rata-rata 70 dengan ketuntasan 50% ke kondisi siklus I nilai rata-rata 75 dengan ketuntasan 64% pada siswa Kelas IX Negeri 6

Sukoharjo Pada Semester 1 Tahun Pelajaran 2022/2023. Walaupun terjadi peningkatan hasil belajar pada siklus I, namun hasil yang dicapai belum memenuhi indikator kinerja yang ditetapkan, sehingga peneliti memutuskan untuk melanjutkan tindakan pada siklus II dengan tetap menerapkan model Kooperatif tipe STAD.

Deskripsi Siklus II

Siklus II dilaksanakan dalam bulan Oktober 2019. Siklus II dilaksanakan dalam dua kali pertemuan, dua kali pertemuan untuk kegiatan penyampaian materi pembelajaran, dan 1 kali pertemuan terakhir untuk tes tertulis siklus II. Pada pelaksanaan siklus II di bagi tiga tahap, yaitu apersepsi, kegiatan inti, dan penutup berupa evaluasi.

Hasil observasi peneliti saat pembelajaran pada siklus II melalui penerapan model pembelajaran kooperatif tipe STAD telah terjadi perubahan sikap siswa dalam belajar. jika dibandingkan dengan hasil pengamatan di siklus 1. Peningkatan aktifitas terjadi dari kategori rendah ke sedang , dan dari sedang ke tinggi. Aktifitas kategri rendah 1 siswa (2.7%), kategori sedang 7 siswa (19.4%), dan kategri aktifitas tinggi 28 siswa (77.7%). Dengan demikian berdasar pada hasil pengamatan terhadap proses pembelajaran ini dapat dikatakan siklus II lebih baik daripada siklus sebelumnya.

Sedangkan berdasar hasil tes tertulis pada siklus 2 dapat diketahui ada kenaikan hasil belajar yang sangat signifikan jika dibanding demgan hasil sebelumnya. Pada siklus II, nilai rata-rata haisl belajar keterampilan menulis Teks deskriptif siswa Kelas IX Negeri 6 Sukoharjo Pada Semester 1 Tahun Pelajaran 2022/2023 adalah 85, nilai tertinggi 90 dan nilai terendah 70. Jumlah siswa yang mencapai nilai KKM sebanyak 32 siswa (88.8%) dari total 36 siswa.

Jadi, melalui penerapan model kooperatif STAD dapat meningkatkan hasil belajar menulis teks deskriptif Kelas IX Negeri 6 Sukoharjo Pada Semester 1 Tahun Pelajaran 2022/2023 dari kondisi siklus I nilai rata-rata 75 dengan ketuntasan 64% ke kondisi siklus II nilai rata-rata 85 dengan ketuntasan 88.8%. Peningkatan hasil belajar menulis esai pada siklus II ini sudah mencapai indikator kinerja penelitian. Sehingga peneliti memutuskan untuk menghentikan penelitian tindakan kelas ini karena temuan data pada siklus ini sudah dapat menunjukkan ketercapaian indikator kerja.

Pembahasan Hasil Penelitian

Setelah pelaksanaan tindakan pembelajaran dengan menggunakan model pembelajaran kooperatif maka siswa semakin tertarik dan semakin aktif dalam mengikuti

proses belajar mengajar tentang menulis teks deskriptif sederhana tentang tempat wisata. Adapun keberhasilan dalam proses pembelajaran tersebut dapat dilihat dari hasil pengamatan mulai dari kondisi awal, siklus I, dan Siklus II.

Berdasar pada data dari kondisi awal, siklus 1, dan siklus 2 dapat diketahui terlihat hasil peningkatan aktifitas siswa sebelum guru menerapkan model Pembelajaran kooperatif tipe STAD sampai pada pelaksanaan tindakan di siklus II. Aktifitas kategori rendah ada penurunan jumlah siswa dari 6 siswa (17%) menjadi 4 siswa (11%). Kategori sedang tidak ada penurunan jumlah yaitu dari 10 siswa (28%) menjadi 10 siswa (28%), dan siswa yang beraktifitas tinggi mengalami kenaikan juga yaitu dari 22 siswa (61%) menjadi 28 siswa (77.7%).

Berdasarkan pada data kondisi awal peneliti belum menerapkan model diperoleh nilai rata-rata 75. Nilai tertinggi siswa 80, nilai terendah 60 dan jumlah siswa kelas IX yang mencapai nilai KKM hanya 18 siswa (50%) dari total 36 siswa. Pada siklus I guru peneliti sudah menerapkan model pembelajaran kooperatif STAD dalam materi menulis esai. Nilai rata-rata hasil belajar adalah 75, nilai tertinggi 90 dan nilai terendah adalah 60. Sedangkan jumlah siswa yang mencapai nilai KKM sebanyak 22 siswa (61%) dari total 36. Pada siklus II, nilai rata-rata hasil belajar menulis teks deskriptif siswa Kelas IX Negeri 6 Sukoharjo Pada Semester 1 Tahun Pelajaran 2022/2023 adalah 85, nilai tertinggi 90 dan nilai terendah 70. Jumlah siswa yang mencapai nilai KKM sebanyak 32 siswa (88.8%) dari total 36 siswa.

Jadi dapat disimpulkan bahwa melalui penerapan model pembelajaran kooperatif STAD dapat meningkatkan aktifitas siswa dan hasil belajar menulis teks deskriptif sederhana dari kondisi awal nilai rata-rata 70 dengan 50% ke kondisi akhir pada siklus II nilai rata-rata 85 dengan ketuntasan 88.8% pada siswa Kelas IX Negeri 6 Sukoharjo Pada Semester 1 Tahun Pelajaran 2022/2023. Dengan demikian dapat dikatakan bahwa penggunaan model pembelajaran kooperatif tipe STAD, dapat meningkatkan aktifitas siswa dan hasil belajar dalam materi keterampilan menulis teks deskriptif siswa Kelas IX Negeri 6 Sukoharjo Pada Semester 1 Tahun Pelajaran 2022/2023.

4. KESIMPULAN DAN SARAN

Penelitian ini memberikan jawaban yang jelas bahwa penerapan model pembelajaran kooperatif STAD dapat meningkatkan prestasi belajar peserta didik pada menulis teks deskriptif sederhana. Sebagian besar peserta didik memperoleh nilai berada di atas Kriteria Ketuntasan Minimum (KKM) Mata Pelajaran Bahasa Inggris sebesar 75. Keberhasilan prestasi belajar siswa dibuktikan dari peningkatan hasil belajara. Peningkatan hasil dari kondisi awal nilai rata-rata 70 dengan ketuntasan 50% ke kondisi akhir pada siklus II nilai rata-rata 85 dengan ketuntasan 88.8% dari sebelum penerapan model pembelajaran kooperatif STAD. Data yang diperoleh dari hasil observasi menunjukkan bahwa penerapan model pembelajaran kooperatif STAD dapat meningkatkan aktifitas peserta didik dari kriteria tinggi 55% menjadi 77.7%, serta mampu mengubah perilaku belajar peserta didik kearah yang lebih baik.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa model pembelajaran kooperatif tipe STAD di samping dapat meningkatkan kesadaran siswa dalam mempersiapkan sarana belajar, meningkatkan keantusiasan dan keseriusan siswa dalam mengikuti presentasi kelas, juga dapat meningkatkan tanggung jawab, dan kerja sama siswa dalam belajar tim. Peningkatan dalam beberapa hal tersebut sangat besar pengaruhnya terhadap peningkatan perolehan hasil belajar siswa sehingga jumlah siswa yang mencapai KKM dapat meningkat. Kondisi tersebut di atas dapat terwujud apabila guru dapat memilih dan menerapkan model pembelajaran yang digunakan secara tepat dalam proses pembelajaran di kelas.

Dengan diperolehnya salah satu alternatif untuk mengatasi masalah dalam pembelajaran melalui berbagai uji coba sebagaimana yang dilakukan dalam penelitian tindakan kelas ini, maka pada laporan penelitian ini dapat dikemukakan saran sebagai berikut :

a) Bagi siswa

Untuk meningkatkan prestasi belajar menulis teks deskriptif sederhana hendaknya para siswa menyiapkan sarana belajar secara baik, antusias, dan serius dalam mengikuti penjelasan guru. Di samping itu, para siswa hendaknya antusias, serius, penuh tanggung jawab, dan kerja sama yang baik dalam menyelesaikan tugas dalam belajar tim.

b) Bagi guru

Untuk meningkatkan prestasi belajar siswa dalam menulis teks deskriptif, guru bahasa Inggris dalam proses belajar mengajar dapat mencoba menggunakan model

pembelajaran kooperatif tipe STAD dalam proses pembelajaran sesuai dengan kondisi sekolah.

DAFTAR REFERENSI

- Agus, S. (2009). *Cooperative learning*. Yogyakarta: Pustaka Pelajar.
- Anita, L. (2008). *Cooperative learning*. Jakarta: PT Gramedia.
- Arends, R. I. (1997). *Classroom instruction and management*. New York: The McGraw-Hill Companies.
- Arikunto, S., et al. (2009). *Penelitian tindakan kelas*. Jakarta: Bumi Aksara.
- Ginnis, P. (2008). *Trik & taktik mengajar*. Jakarta: PT Indeks.
- Hamalik, O. (2005). *Perencanaan pengajaran berdasarkan pendekatan sistem*. Jakarta: Bumi Aksara.
- Lita. (2009). *Proses belajar mengajar*. Jakarta: Bumi Aksara.
- Mudjiono. (2006). *Belajar dan pembelajaran*. Jakarta: PT Rineka Cipta.
- Purwanto, N. (2006). *Prinsip-prinsip dan teknik evaluasi pengajaran*. Bandung: PT Remaja Rosdakarya.
- Slameto. (2000). *Belajar dan pembelajaran*. Jakarta: Rineka Cipta.
- Slavin, R. E. (2009). *Cooperative learning*. Bandung: Nusa Media.
- Subyantoro. (2009). *Penelitian tindakan kelas*. Semarang: CV. Karya Widya.
- Subyantoro. (2009). *Penelitian tindakan kelas*. Semarang: CV. Widya Karya.
- Supriyono. (2011). *Psikologi belajar*. Jakarta: Rineka Cipta.
- Sutikno, M. S. (2009). *Belajar dan pembelajaran*. Bandung: Prospect.
- Trianto. (2007). *Model-model pembelajaran inovatif berorientasi konstruktivistik: Konsep, landasan teoritis-praktis, dan implementasinya*. Jakarta: Prestasi Pustaka.
- Winkel, W. S., & Hastuti, S. (2004). *Bimbingan dan konseling di institusi pendidikan*. Yogyakarta: Media Abadi.

Peningkatan Hasil Belajar Menulis Teks Deskriptif Sederhana melalui Model Pembelajaran Kooperatif STAD

ORIGINALITY REPORT

20%

SIMILARITY INDEX

18%

INTERNET SOURCES

20%

PUBLICATIONS

9%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	dokumen.tips Internet Source	2%
2	mahasiswaindonesia.id Internet Source	2%
3	anakbend.blogspot.com Internet Source	1%
4	Submitted to University of Mary Student Paper	1%
5	Rus Hartata. "MODEL PEMBELAJARAN PROBLEM BASED LEARNING (PBL) SEBAGAI UPAYA MENINGKATKAN MOTIVASI DAN PRESTASI BELAJAR SEJARAH (PEMINATAN)", Keraton: Journal of History Education and Culture, 2020 Publication	1%
6	kumpulandata-jurnal.blogspot.com Internet Source	1%
7	Florentina Astiani, Amrul Bahar, Hermansyah Amir. "PERBANDINGAN PEMBELAJARAN	1%

SAINTIFIK MENGGUNAKAN MODEL
KOOPERATIF TIPE STUDENT FASILITATOR
AND EXPLAINING (SFE) DAN STUDENT TEAMS
ACHIEVEMENT DIVISION (STAD) TERHADAP
HASIL BELAJAR KIMIA", Alotrop, 2019

Publication

8	repository.unpkediri.ac.id Internet Source	1 %
9	Dwi Cahyadi Wibowo, Betty Nur Dwi Jayanti, Valentinus Ola Beding. "IMPROVING THE RESULTS OF STUDENTS FREE POETRY WRITING SKILLS USING STRATEGI TULIS KINI, DI SINI", Journal of English Educational Study (JEES), 2019 Publication	1 %
10	journal.rumahindonesia.org Internet Source	1 %
11	repository.upy.ac.id Internet Source	1 %
12	etheses.uinmataram.ac.id Internet Source	1 %
13	repository.unwidha.ac.id Internet Source	1 %
14	journal.staimsyk.ac.id Internet Source	1 %

15	Sam Sud Din, Santi Hendrayani. Indonesian Journal of Islamic Economics and Business, 2020 Publication	1 %
16	journal-center.litpam.com Internet Source	1 %
17	Tessy Heriany, Sumianto Sumianto, Yanti Yandri Kusuma. "Peningkatan Keterampilan Partisipasi Siswa Melalui Metode Think Pair Share Di Sekolah Dasar", INNOVATIVE: Journal Of Social Science Research, 2021 Publication	1 %
18	journal.upp.ac.id Internet Source	1 %
19	jptam.org Internet Source	1 %
20	jurnal.ulb.ac.id Internet Source	1 %
21	jurnal.unublitar.ac.id Internet Source	1 %
22	protasis.amikveteran.ac.id Internet Source	1 %
23	Asri Septiani Utami. "Penerapan Model "Circuit Learning" dalam Pembelajaran Menulis Iklan", Dinamika, 2021 Publication	1 %

Exclude quotes On

Exclude matches < 1%

Exclude bibliography On

Peningkatan Hasil Belajar Menulis Teks Deskriptif Sederhana melalui Model Pembelajaran Kooperatif STAD

GRADEMARK REPORT

FINAL GRADE

GENERAL COMMENTS

/0

PAGE 1

PAGE 2

PAGE 3

PAGE 4

PAGE 5

PAGE 6

PAGE 7

PAGE 8

PAGE 9

PAGE 10
